

Servicio de Salud O'Higgins destaca a nivel nacional por rendimiento quirúrgico

Así fue valorado en Jornada de Escuela de Verano de los Centros Regionales de Resolución (CRR) 2026, organizada por el Ministerio de Salud.

Equipos del Servicio de Salud O'Higgins y del Hospital Dr. Franco Ravera Zunino participaron hoy en la Jornada Escuela de Verano CRR 2026, actividad organizada por el equipo de los Centros Regionales de Resolución (CRR) del Ministerio de Salud, cuyo objetivo es acompañar y fortalecer la implementación de esta estrategia a nivel nacional.

Durante la jornada, el Servicio de Salud O'Higgins y el Hospital Dr. Franco Ravera Zunino fueron especialmente destacados por su experiencia en pabellones de alto rendimiento, iniciativa que ha permitido fortalecer la resolutivez quirúrgica y aumentar de manera sostenida la producción de cirugías en la red.

La directora (s) del Servicio de Salud O'Higgins, Margarita Yercic, destacó que "este reconocimiento a nivel nacional es el resultado de una planificación estratégica sostenida, del liderazgo clínico y directivo, y del compromiso de los equipos de toda la red asistencial. Hemos demostrado que, cuan-



do existe coordinación efectiva, metas claras y una visión compartida, es posible aumentar la resolutivez quirúrgica, optimizar los recursos disponibles y entregar una atención más oportuna y digna a las personas. Este avance nos impulsa a seguir fortaleciendo el trabajo en red y consolidando un modelo que pone al usuario en el centro de la gestión".

En tanto, la directora (s)



del Hospital Dr. Franco Ravera Zunino, Paula Stegmaier, valoró este reconocimiento señalando que "contar con pabellones de alto rendimiento ha significado un cambio profundo en la forma de gestionar nuestros procesos quirúrgicos, permitiendo optimizar tiempos, recursos y, sobre todo, entregar una respuesta más oportuna a nuestros pacientes. Asimismo, ha significado un trabajo arduo de los equipos para gestionar el cambio y así comprometernos con esta forma de hacer las cosas permitiendo optimizar los tiempos y los procesos. Este camino trazado continúa y vendrán nuevas etapas en pro de este objetivo".

Uno de los hitos de la jornada fue la exposición realizada por Valeska Rojas, Referente del Proceso Quirúrgico de la Subdirección de Gestión Asistencial del Servicio de Salud O'Higgins, quien presentó la experiencia regional bajo el tema "Proceso quirúrgico en red", abordando no solo el trabajo del

Hospital Franco Ravera, sino la estrategia implementada en los 22 pabellones electivos de la red.

La profesional explicó que "actualmente contamos con tres pabellones de alto rendimiento alojados en el Hospital Dr. Franco Ravera Zunino desde el 18 de marzo de 2024, y cuando desde el Ministerio comenzaron a observar la estrategia que estábamos implementando como Servicio de Salud, les llamó mucho la atención que nuestra meta fuera que los 22 pabellones electivos operaran en alto rendimiento, es decir, con cinco pacientes por pabellón".

Agregó que "durante 2025 fuimos demostrando que esta estrategia era posible. Aumentamos la producción quirúrgica y alcanzamos un hito histórico el 9 de septiembre de 2025, cuando a nivel regional logramos 4,6 pacientes por pabellón, con los 22 pabellones en funcionamiento, lo que permitió derribar el mito de que este modelo no era viable, y que solo con gestión, en horario

institucional de 8 a 17 horas, se han realizado 2.148 cirugías más que el 2024 y que a noviembre del 2025, nos posicionamos en cuarto lugar en rendimiento quirúrgico a nivel nacional".

En el mismo tenor, Valeska Rojas señaló que esta experiencia fue la que motivó su invitación como expositora, indicando que "la presentación que realizamos hoy no se centró solo en el Hospital Franco Ravera, sino en cómo logramos implementar el proceso quirúrgico en red, articulando a todos los establecimientos para avanzar hacia el alto rendimiento de manera sostenida".

Respecto a lo anterior, la Directora Margarita Yercic, concluyó que "la participación del Servicio de Salud O'Higgins en esta jornada reafirma nuestro compromiso con la innovación en gestión sanitaria, el fortalecimiento de la red asistencial y la mejora continua del acceso y la oportunidad quirúrgica para las y los usuarios de la región".